

quietos, somos implacables en la defensa de la ley, en la defensa de los policías que se enfrentaron al golpe de estado y que hoy, al igual que la propia España, han sido traicionados. *(Aplaudiments)*

Desde el gobierno de la Comunidad Valenciana, defendemos el estado de derecho, la igualdad de los españoles y la indisoluble unidad de nuestra patria con todas nuestras fuerzas. No permitiremos que los sacrificios de aquellos que han defendido la nación sean en vano. Vamos a elevar un recurso al Tribunal Constitucional, no toleraremos que una ley que quiebra nuestros principios siga en vigor sin oposición, y confiaremos en la justicia, aunque la inmensa mayoría de las instituciones, entre ellas, el constitucional, sean en ocasiones delegaciones del PSOE. *(Aplaudiments)*

Redoblabamos nuestro compromiso con los miembros del poder judicial, para que puedan desempeñar su labor con independencia y sin presiones, y denunciaremos todos los ataques que reciban de este gobierno y del ministro Bolaños. Trabajaremos en colaboración con las instituciones europeas para perseguir esta grave violación del estado de derecho. Buscaremos el apoyo de organismos y tribunales internacionales para que la comunidad internacional tome conciencia de la situación y actúe en consecuencia. Fomentaremos el diálogo con la sociedad civil, las organizaciones profesionales y los ciudadanos para fortalecer el respaldo a las instituciones y recuperar la confianza en la justicia, porque es necesario el compromiso activo de toda la sociedad contra esta deriva autoritaria. *(Aplaudiments)*

Y nuestra lucha no es solo legal, ni de palabras, sino también moral. Podrán sacarse de la manga las argucias legalistas que quieran, pero el derecho positivo no dicta las normas morales, sino que se debe someter a ellas, porque esta ley no se trata solo del perdón de algunos criminales, se trata de un ataque a la esencia de nuestra nación. Señorías, España no se vende, no se sacrifica por intereses partidistas. En esta hora crucial y de extrema gravedad, vamos a alzar nuestras voces y defender con valentía nuestra nación, porque la historia nos juzgará, como bien decía usted, por nuestros actos, y juzgará de forma implacable a los codiciosos y a sus cómplices que trocean España para mantener el sillón. *(Aplaudiments)*

Muchas gracias.

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Pasamos a la pregunta número 227, formulada por la diputada Adoración Llop, del Grupo Parlamentario Popular, a la *consellera* de Innovación, Industria, Comercio y Turismo sobre medidas para apoyar al emprendimiento, registro de entrada 12.417.

Tiene la palabra la ilustre diputada Adoración Llop.

La senyora Llop Montó:

Muchas gracias, presidenta.

La verdad es que es un tremendo honor dirigirme a usted, *consellera*, para hablar sobre un tema crucial para el desarrollo económico y social de la Comunidad Valenciana como la necesidad de fomentar y apoyar a los emprendedores desde nuestras instituciones.

Vivimos en una era de cambios rápidos e innovaciones constantes donde el emprendimiento se erige como un motor esencial para el progreso y la competitividad. Sin embargo, también venimos de una realidad, con el Botànic, donde vivimos un apoyo a los emprendedores muy deficiente, ya que ni se estaba evaluando como es deseable la estrategia del emprendimiento, ni se activaba debidamente al Consejo Valenciano del Emprendedor y, además, se dejaba fuera de las ayudas a gran parte del ecosistema que promueve el emprendimiento, aparte, claro, de la demonización constante a este sector.

Y, claro, para que el talento florezca y alcance su máximo desarrollo es imprescindible que nuestras instituciones se comprometan plenamente a apoyar a los emprendedores. Y esto requiere de una estrategia integral que aborde múltiples frentes.

Frentes como, por ejemplo, el acceso a la financiación, facilitar el acceso a diversas fuentes de financiación como, por ejemplo, se está haciendo con los programas específicos para *startup* y pymes, siendo prioritarios, o garantizando que los innovadores tengan el respaldo financiero necesario en las fases críticas de sus proyectos. Y aquí quiero hacer un inciso, porque quiero decirle respecto a esto que desde el Grupo Parlamentario Popular valoramos positivamente la existencia de una línea de concurrencia competitiva por valor de cuatro millones de euros, un millón más que con el Botànic, para ayudar a nuestros emprendedores y «todo» el ecosistema del emprendimiento.

También es necesario el apoyo a través de la formación y capacitación, dentro del cual me congratula la continuidad del programa Empren, porque lo que está funcionando hay que mantenerlo y, sobre todo, «mejorarlo» con independencia de quién sea la idea. Extremo que no supo tampoco hacer el Botànic, erradicando todo lo anterior como si fuera veneno social.

Como también se tiene que apoyar la mentoría y las redes de apoyo, o también las infraestructuras y espacios de trabajo o las políticas favorables y reducción de la burocracia. Es crucial esto, que en nuestras instituciones implementen políticas que simplifiquen los procesos administrativos, y es imprescindible.

Por eso celebramos en este aspecto la apuesta que el Consell está haciendo por la reducción de las trabas administrativas a través del plan Simplifica.

Con este plan, la verdad es que la Comunidad Valenciana será la más ágil para poner en marcha iniciativas para los ciudadanos, las pymes y los autónomos.

Además, usted sabe que para poner la alfombra roja a quien quiera montar un negocio es necesario tener una Administración que confíe en el empresario y que no ponga obstáculos. Y, en este sentido, también celebramos que el silencio administrativo sea positivo, cuando lo permita el

estado, y la declaración responsable esté por encima de la licencia, siempre siendo una regla y no la excepción.

También debemos apoyar la promoción y la visibilidad de las empresas emprendedoras, donde consideramos importantísimo la promoción de nuestras empresas en mercados extranjeros. Y, en este sentido, también valoramos los más de quince millones invertidos por este Consell en promoción a las empresas de la comunidad en mercados exteriores, un 10 % más que en el anterior gobierno, o los tres millones para apoyar los gastos de consultoría estratégica y acompañamiento en la internacionalización de Ivace Internacional, un 23 % más también que el Botànic.

Así que este es el momento, *consellera*, de decirle que hagamos que la Comunidad Valenciana sea un lugar donde las ideas brillantes se conviertan en realidades prósperas, donde cada emprendedor encuentre el apoyo y los recursos necesarios para alcanzar el éxito. Seamos un polo de atracción para crear eso, lo que todos queremos, un futuro mejor para todos los valencianos, alicantinos y castellanenses.

Así que, señora *consellera*, no tengo más que preguntarle: ¿qué medidas se están implementando para apoyar el emprendimiento dentro de la Comunidad Valenciana?

Muchas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra la honorable *consellera* de Innovación, Industria, Comercio y Turismo.

La senyora consellera d'Innovació, Indústria, Comerç i Turisme:

Muchas gracias, señora presidente.

Gracias, señora Llop.

La verdad que en un día como hoy, en el que efectivamente ayer tuvimos un día complicado por el anuncio de Ford, precisamente hablar de emprendimiento y hablar de nuevos empresarios y nuevas ideas que lleven, desde luego, al progreso económico de esta comunidad es más oportuno que nunca, tener esa fe en el futuro. Porque si algo nos caracteriza a los valencianos, y a nuestros ciudadanos, desde luego es el carácter emprendedor.

Esta tierra ha sido tierra de proyectos empresariales muy importantes que a lo largo de la historia han contribuido a consolidar una cultura emprendedora propia que se extiende por todos los rincones de la Comunidad Valenciana, y que se extiende, además, por todos los sectores económicos. Así que nuestra obligación es mantener este espíritu y, sobre todo, potenciarlo.

Los primeros datos nos dan un horizonte positivo. En el año 2023 creció el número de autónomos, superamos casi los

cuatro mil trescientos, un 1,2 % más, lo cual significa que volvemos a hacer girar la rueda hacia nuevas ideas empresariales.

Y, desde luego, desde este Consell estamos trabajando en una serie de medidas e iniciativas que sean más eficientes y más eficaces. Estamos trabajando precisamente para que todas las ayudas al emprendimiento lleguen a todos los rincones de la Comunidad Valenciana, porque es muy importante que cuando alguien emprende encuentre precisamente esa ayuda. Y no solamente hablamos de ayuda económica, que también, y que es muy importante, pero, sobre todo, la ayuda en cuanto a organización, asesoramiento para que su idea finalmente se convierta en una empresa solvente.

Y ¿por qué decimos que vamos a ser más eficientes y más eficaces? Porque hemos pasado, y lo ha dicho usted en su discurso, de una línea de ayudas a la carta, básicamente basada en líneas nominativas, a una nueva línea de ayudas, todas ellas por concurrencia competitiva en esta materia. Hemos pasado de un sistema clientelar dependiente a un sistema que promueve precisamente la mejora y que despierta precisamente esa creatividad que necesitamos.

Estamos evaluando ahora mismo todas las solicitudes que se han presentado para conceder las ayudas a los mejores proyectos, a las mejores iniciativas y que tengan un mayor impacto tangible para estos emprendedores.

Hemos puesto en marcha ya esa línea de ayudas de cuatro millones de euros, que se dividen en dos convocatorias. Una primera, de 2,5 millones destinada a apoyar actividades no económicas desarrolladas por entidades del ecosistema del emprendimiento de la Comunidad Valenciana.

Fíjese este cambio de ese modelo clientelar de ayuda de línea nominativa, que prácticamente no tiene además ningún seguimiento sobre los efectos, al cambio de concurrencia competitiva ha permitido que vamos a atender de 21 entidades en el último año del Botànic a más de cincuenta y dos en este año, con lo cual hemos conseguido ese objetivo precisamente de atender a las mejores ideas.

Y una segunda convocatoria, que es la que ya va dirigida precisamente a esos empresarios individuales que hayan emprendido o vayan a emprender una nueva idea, con un importe de 1,5 millones de euros.

Con estas dos convocatorias queremos resaltar el compromiso del Consell precisamente en mejorar el acceso a las ayudas públicas, demostrando además así una completa transparencia entre las relaciones entre la Administración y los ciudadanos.

Por otro lado, también lo ha mencionado en su discurso, vamos a impulsar desde luego el trabajo del Consejo Valenciano del Emprendedor. Consejo que estaba dejado de la mano de Dios en el gobierno anterior, que solamente se había reunido una vez en el año 2021, una segunda vez en el año 2023 y su comisión ejecutiva no se reunía desde el año 2019. Desde luego era el reflejo precisamente de esa falta de impulso al emprendimiento y esa demonización constante a la figura del empresario.

Este órgano es un órgano de carácter consultivo en el que hemos reformulado su composición y participan importantes empresas, importantes personas que son mentores de los

emprendedores valencianos. Desde luego, va a ser el órgano que impulse el fomento de esta actividad.

Y vamos a poner en marcha, por supuesto en esta legislatura, ese plan de actuación del emprendimiento. Plan que nos facilitará definir esta estrategia y nos permita precisamente impulsarlo con un mayor nivel de excelencia y unos resultados lo mejores posibles.

Quiero poner en marcha también el valor del trabajo que estamos realizando para mejorar el sistema de coordinación y potenciación del ecosistema emprendedor de la Comunidad Valenciana.

Hemos detectado que no solamente esta *conselleria* tiene competencias en materia de emprendimiento, sino que también son agricultura, turismo, innovación, que ahora ya sí que depende de esta *conselleria*. Por lo tanto, junto con ellas y junto con el departamento de Ivace+I, vamos a hacer toda esa actuación de coordinación interna precisamente para que el ecosistema funcione perfectamente.

Y ya me quedan unos pocos segundos, y a pesar de que me he dejado un par de asuntos sin tratar, quiero recordar que el Consell de este mismo lunes aprobó 5,2 millones de euros precisamente en el plan Tech FabLab para una red de emprendimiento digital, precisamente al hilo de los *hub* de innovación de los puertos y del PERTE Chip que estamos persiguiendo.

Y mis últimos segundos van a ser dedicados, primero, a mi directora general de Emprendimiento e Internacionalización, Esther Olivas, que está haciendo un trabajo magnífico y, por supuesto, en reconocer y despedir –que no está aquí– al señor Vicent Marzà, con el cual he tenido el placer de debatir en este parlamento, en estas Cortes y, desde luego, que contaremos con usted, aunque no me está escuchando personalmente, para defender la industria valenciana, el comercio y la innovación, el turismo y los emprendedores valencianos en el ámbito europeo.

Muchísimas gracias. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Pasamos a la pregunta 434, formulada por el diputado José Chulvi, del Grupo Parlamentario Socialista, al vicepresidente primero y *conseller* de Cultura y Deporte sobre el circuito cultural valenciano, registro de entrada 20.879.

Tiene la palabra el ilustre diputado José Chulvi.

El senyor Chulvi Español:

Moltes gràcies.

Bon dia.

Bon dia, senyor vicepresident.

La pregunta és senzilla: quan es té previst que s'active de manera definitiva el Circuit Cultural Valencià per a este 2024? (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Tiene la palabra el vicepresidente primero y *conseller* de Cultura y Deporte.

Cuando quiera.

El senyor vicepresident primer del Consell i conseller de Cultura i Esport:

Buenos días.

Señora presidente.

Señorías.

Señor Chulvi.

La verdad es que ante todos los informes negativos que ustedes acumularon durante ocho años, el gobierno del Botànic, tengo ya la buena noticia de poderle informar que hay un informe favorable de la abogacía al nuevo Circuit Cultural Valencià, y será a partir de entonces cuando los ayuntamientos podrán adherirse a dicho *circuit*.

Es decir, que lo que ustedes no arreglaron, estuvieron de manera ilegal durante ocho años, afortunadamente en tres meses hemos puesto..., porque fue a partir de marzo cuando pusimos punto y final, en tres meses estamos poniendo orden.

Para finalizar, también le quiero indicar, señor Chulvi, que es intención de esta *conselleria* extender el circuito a más municipios, y no solo a 92, como era hasta ahora. La Comunidad Valenciana tiene, y usted lo sabe, 542 municipios, pero el *circuit* solo llegaba a 92, dejando fuera de la programación cultural a 450 municipios.

También le quiero preguntar si usted va a apoyar desde el grupo Socialista la extensión del *circuit valencià* a los municipios de la Comunidad Valenciana, si va a apoyar el grupo Socialista la democratización del *circuit cultural* para hacerlo extensivo a todos los municipios de esta comunidad.

Sé que soy yo el preguntado, pero solo le robaré un segundo de su tiempo, respondiendo «sí» o «no».

Muchas gracias, señor Chulvi. (*Aplaudiments*)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias.

Tiene la palabra el ilustre diputado José Chulvi.

Cuando quiera.